

VIDA DE LA FILOSOFIA

NECROLOGIAS

La Filosofía y las ciencias han tenido que lamentar la desaparición, en el curso del año de 1953, de varias figuras ilustres:

Hans Reichenbach nacido en Hamburgo el 26 de septiembre de 1891, falleció el 9 de abril de 1953 a los setenta y tres años de edad, en Los Angeles (California, EE. UU.). Reichenbach fue uno de los representantes más destacados del movimiento neopositivista propugnado por el Círculo de Viena. Durante varios años fue profesor de la universidad de Berlín; también lo fue de Estambul y últimamente de Los Angeles. Entre sus obras más importantes recordamos: *Atom und Kosmos*; *Das Physikalischen Weltbild der Gegenwart*; *Axiomatik der relativistischen Raum-Zeit Lehre*; *experience and Prediction*; *Elements of Symbolic Logic*. La última obra publicada por Reichenbach fue *Rise of Scientific Philosophy* (1951), donde condensa sus puntos de vista sobre las relaciones entre la Filosofía y las ciencias. En español se han traducido dos de sus más importantes libros: *Objeto y métodos del conocimiento físico* y su última producción, ya mencionada, publicada el año pasado por el fondo de Cultura Económica de México bajo el título de *Filosofía de la Ciencia*.

Alois Müller (11 de junio de 1879 — 4 de diciembre de 1952). Müller profesó durante muchos años en la universidad de Bonn. Entre sus obras más notables se encuentran: *Das problem des absoluten Raumes*; *Wahrheit und Wirklichkeit* (1933); *Der Gegenstand der Mathematik* (1922); *Psychologie* (1927). Los públicos de habla española se pusieron en contacto con la obra de Müller a través de su *Psicología* y de su *Introducción a la Filosofía*, obra que ha tenido varias ediciones en nuestro idioma y que goza de gran aceptación entre estudiantes y profesores.

Jean Baruzi. El 21 de marzo de 1953 falleció Jean Baruzi, profesor de Historia de las Religiones en el Colegio de Francia. Baruzi era uno de los mejores especialistas de Francia en estas materias. Algunos de sus más famosos trabajos son los siguientes: *Leibniz y la organización religiosa de la tierra* (1910); *Leibniz* (1909). Gran conocedor de la literatura mística española, adquirió amplio renombre con su obra *San Juan de la Cruz y el problema de la experiencia mística*.

VIDA DE LA FILOSOFIA

David Katz. También murió el año pasado el famoso psicólogo David Katz, profesor de las universidades de Stokolmo y Rostock. Durante su fecunda vida de investigador, Katz publicó numerosos libros sobre psicología general. Fue uno de los representantes de la psicología de la forma (*Gestaltpsychologie*) y uno de los más destacados cultivadores de la psicología animal. En español son conocidos sus libros: *Animales y Hombres*, Madrid (1942); *El mundo de las sensaciones táctiles* (1944) y una *Introducción a la Psicología de la forma*, Madrid (1945). Era editor de la "Zeitschrift für Psychologie". Había nacido en Cas-sel (Suecia), en el año de 1884.

Charles Lalo. Profesor de la Sorbona y presidente de la Sociedad Francesa de Estética, murió en París el 11 de abril de 1953. La obra de Lalo fue extensa en el ramo de la estética y la filosofía del arte. Entre sus trabajos más importantes mencionamos: *Esquisse d'une esthetique musicale scientifique* (1908); *L' esthetique experimentale contemporaine* (1941); *L' expresión de la vie dans l' art* (1933); *L' esthetique du rñre* (1949). La obra que le dió mayor prestigio entre eruditos e historiadores del arte fue su libro *L' art et la vie sociale*, publicado en 1921.

Gustavo Kafka. Profesor de la universidad Würzburg, murió el 12 de febrero del año pasado. Kafka era natural de Viena y enseñó psicología y filosofía en varias universidades alemanas. En 1934 emigró a los Estados Unidos. Dirigió la edición de la Historia de la filosofía en monografías (*Geschichte der Philosophie in Einzeldarstellungen*) y un Manual de psicología comparada (*Handbuch der vergleichen de Psychologie*). Publicó varios volúmenes de historia y crítica de la filosofía y la psicología.

Ettore Bignone y Alessandro Levi. En Florencia (Italia) dejaron de existir estas dos figuras destacadas de la filosofía y la filología italianas. Bignone fue ampliamente conocido como historiador de la literatura latina y como traductor de los clásicos griegos, pero también sus estudios filológicos e históricos sobre el pensamiento griego le dieron amplia reputación científica. De su *Empédocles* (Turín, 1916), escribió Werner Jaeger en su *Teología de los primeros filósofos griegos*, que es "igualmente fascinador desde el punto de vista de la psicología y de la historia intelectual". Además del Empédocles, de su ingente obra deben citarse los siguientes títulos: *Epicuro*, (1920); *Estudios sobre el pensamiento antiguo* (1938); *El Aristóteles perdido y la formación filosófica de Epicuro*. (2 vols. 1936).

Alessandro Levi fue uno de los más notables maestros de la Filosofía del Derecho en Italia. Su obra, muy amplia y numerosa, abarca no sólo estudios sistemáticos sino también ensayos de carácter histórico, algunos de ellos clásicos. Se destacó desde muy joven con su estudio sobre *Delito y pena en el pensamiento de Grecia* (Turín, 1903). Discípulo de Ardigó, entre sus más notables producciones deben citarse las siguientes: Para un programa de Filosofía del Derecho (1905); La sociedad y el orden jurídico (París, 1911); Contribución a una teoría filosófica del orden jurídico (1914); Filosofía del Derecho y tecni-

VIDA DE LA FILOSOFIA

cismo jurídico (1920); Teoría general del derecho y Reflexiones sobre el problema de la justicia (1943), cuya traducción española ha sido publicada por la editorial De Palma de Buenos Aires.

EFEMERIDES

Siete siglos de Salamanca.

Singular esplendor revistieron las ceremonias con que España y el mundo celebraron el VII centenario de la Universidad de Salamanca. Ciento cuarenta y siete universidades, de cuarenta y seis países, enviaron sus delegaciones a tales actos. Colombia estuvo representada por el señor Rector de la Universidad, doctor Julio Carrizosa Valenzuela, el Decano de la Facultad de Filosofía y Letras, maestro Rafael Maya; por los rectores de las Universidades de Antioquia y Católica Bolivariana de Medellín, doctores Alfonso Uribe Misas y Monseñor Félix Henao Botero, respectivamente; por el poeta Eduardo Carranza, Consejero Cultural de la Embajada de Colombia en Madrid y por los doctores Mario Fernández de Soto y Abel Naranjo Villegas, este último profesor de Filosofía del Derecho de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional y actual Decano de la misma Facultad.

150 Años de la muerte de Kant

El 28 de febrero de 1954 se cumplieron ciento cincuenta años de la muerte de Emmanuel Kant, ocurrida en Koenigsberg en el año de 1804. Con tal motivo en todo el mundo culto se celebraron actos en recuerdo del gran filósofo alemán, cuya genial obra continúa viviendo y actuando en el pensamiento contemporáneo.

70 Años de Karl Jaspers

El filósofo Karl Jaspers cumplió setenta años el 23 de febrero de 1953. Con tal ocasión la casa editora R. Piper & Co., de Múnich, publicó un volumen de homenaje bajo el título de "Offener Horizont", en el que han colaborado entre otros, José Ortega y Gasset, Albert Camus, O. Hammelsbecke, Aldous Huxley y Alfredo Weber.

Roberto Grosseteste

Para celebrar el VII centenario de la muerte de Roberto Grosseteste, gran figura de la filosofía medieval inglesa y una de las más destacadas de la escuela de Oxford, el profesor M. Powicke dictó en la Jhon Rylands Library una conferencia sobre el obispo de Lincoln. Powicke analiza la múltiple actividad de Grosseteste en los campos de la ciencia, de la teología y de la sagrada escritura. Destaca finalmente las "excepcionales dotes de inteligencia y carácter de este raro ejemplar de hombre cuya mente y espíritu se movieron con tanta faci-

VIDA DE LA FILOSOFIA

lidad en el universo de las cosas y en la vida práctica no tuvo miedo a enfrentarse a las consecuencias". La conferencia de Powick está publicada en el *Jhon Rylands' Bulletin*, vol. 35, 1952-53.

II. Centenario de Berkeley

El 14 de febrero de 1953 se cumplieron doscientos años de la muerte de Berkeley, ocurrida en Oxford el domingo 14 de febrero de 1753. Con tal motivo las universidades inglesas dedicaron homenajes recordatorios al obispo de Cloyne, gran figura del pensamiento espiritualista inglés, admirable como hombre no menos que como filósofo, según la expresión de Windelband. El XI Congreso Internacional de Filosofía de Bruselas se asoció a los homenajes incluyendo en forma preferencial el nombre de Berkeley en el temario de la sección de Historia de la Filosofía.

CONGRESOS

Asamblea de Universidades Hispánicas

El 3 de octubre del año pasado se reunió, en Madrid y Salamanca, la Asamblea de Universidades Hispánicas. Se hicieron presentes 110 delegados oficiales de 72 Universidades españolas e hispanoamericanas y adhirieron a sus deliberaciones 105 establecimientos universitarios. Como resultado de sus trabajos se produjeron varias resoluciones encaminadas a coordinar las labores, programas y planes de estudios de las Universidades peninsulares y las americanas. Entre ellas señalamos las siguientes: Sobre equivalencia de títulos; intercambio de profesores y estudiantes; formación humanística del universitario; carácter permanente de la Universidad Internacional Menéndez y Pelayo.

Congreso de Filosofía de Bruselas

Del 20 al 26 de agosto de 1953 se llevaron a cabo en la capital de Bélgica las sesiones del XI Congreso Internacional de Filosofía. El temario propuesto comprendía trece grandes apartados de la filosofía, en el siguiente orden: I. La experiencia en Metafísica. — II. Variedad y procedimiento de la prueba. — III. Naturaleza de la explicación en la ciencia. — IV. Inteligibilidad de lo histórico. — V. Fundamento y límites de la autoridad política. — VI. El sujeto del Derecho. — VII. Naturaleza de la fe religiosa. — VIII. La significación del lenguaje. — IX. El papel de la hipótesis en la investigación sociológica. — X. El problema del "otro" psicológico. — XI. Relativismo y obligación moral. — XII. Especificidad y autonomía de la obra de arte. — XIII. Historia de la filosofía.

El XI Congreso Internacional de Filosofía se distinguió por la variedad de tendencias, países y personalidades representadas en él. El volumen de comunicaciones superó todos los precedentes; 33 en promedio por cada sección. Una de las notas destacadas fue la intensa participación de representantes de la filosofía de España e Hispanoamérica. De acuerdo con los distintos temas pro-

VIDA DE LA FILOSOFIA

puestos, recordamos las siguientes comunicaciones enviadas de España y América Latina:

Epistemología. Francisco Canals Vidal (Barcelona) La intelección conceptual y la plenitud del entendimiento. R. Pardo (Buenos Aires): El problema del mundo externo en cuatro epistemologías evolutivas de la razón. *Metafísica.* A. Aróstegui (Granada); Ontología fundamental (relaciones entre Heidegger y la Escolástica clásica). Ramón Señal, S. J.: El problema de la ontología fundamental. Miguel Angel Virasoro (Buenos Aires): Existencia y mundo. R. Paniker (Salamanca): El concepto de ontonomía (como opuesto a autonomía y heteronomía). Miguel Gonzalo Casas (Tucumán): Sobre el conocimiento racional de Dios. *Lógica, análisis filosófico y Filosofía de la Matemática.* Miguel Sánchez Mazas (Madrid): La Matemática como ciencia de estructuras reales (ciencia natural). *Filosofía y Metodología de las Ciencias de la Naturaleza.* Juan Zaragüeta (Madrid): La explicación en las ciencias de la naturaleza (en francés). C. París (Santiago de Compostela): El sentido de la explicación física. Echarri, S. J., (Oña, España): ¿La experiencia microfísica?

Psicología filosófica. Julián Marías (Madrid): La vida humana y su estructura empírica. R. A. Piérola (Tucumán, Argentina): El dilema de la Psicología y el existencialismo. *Filosofía de la Historia.* Comunicaciones sobre el tema general de O. Nicolás Derisi (Buenos Aires), Castro de México y Piñeira de La Habana. *Filosofía Social, Jurídica y Política.* Comunicaciones de J. M. Diez-Alegría (Madrid), B. Mantilla Pineda (Medellín, Colombia), José Todolí O. P. (Madrid), Enrique Aftalión (Buenos Aires), Honorio Delgado (Lima), Enrique Almeida (Quito). Belisario Tello (San Luis, Argentina). Francisco Brioso Figueroa (Buenos Aires). *Ética.* J. I. Alcorta Echevarría (Barcelona): Bien ontológico y bien moral. C. J. Arroyabe (Medellín, Colombia): Necesidad de una ética humana. Mercedes G. Tunduri de Coya (La Habana): Relativismo y obligación en el acto moral. Fermín de Urmeneta (Barcelona): Ensayo sistemático sobre la epistemología de lo moral (en francés).

Filosofía de los Valores. B. Aybar (Tucumán): El dinamismo ontológico, raíz de los valores. B. Granda Ruiz (Buenos Aires): Aspecto social de los valores. *Estética.* M. R. Quiroga (Córdoba, Argentina): Contemplación y "Ain-fühlung". Luis Farré (Tucumán): Lo bello, atributo trascendental de la estética. Rosaura G. Tudurí (La Habana): Cualidades específicas y autonomía de la obra de arte. Jamil Almansur Haddad (San Paulo, Brasil): El hombre barroco brasileño. *Filosofía de la religión.* Eladio Leirós-Fernández (Santiago de Compostela): El contenido de la Filosofía de la Religión. *Historia de la Filosofía.* Juan David García Bacca (Caracas, Venezuela): Sobre el concepto de ser y de ente en Aristóteles. Juan R. Sepich (La Plata, Argentina): La noción de verdad en el libro IX, capítulo X de la Metafísica, Ismael J. Quiles S. J. (San Miguel, Argentina): La Filosofía escolástica en América Latina durante la Colonia. Dionisio Lara Mínguez (La Habana): La idea del hombre en Swedenborg. P. V. Aja (La Habana): La libertad moral en Kant y en Hartmann. Eladio

VIDA DE LA FILOSOFIA

Martínez (Bilbao, España): Amor Ruibal, precursor. Rafael Virasoro (Santa Fe, Argentina): Presencia de la muerte en la filosofía de nuestro tiempo. Mindán Mañero (Madrid): Existencia y carácter de la Filosofía en España.

Las actas del XI Congreso Internacional de Filosofía serán editadas en catorce volúmenes, que sumarán cerca de tres mil páginas, por la casa de *E. Nauwelaerts*, 2 Place Cardinal Mercier, Louvain (Bélgica).

Congreso Internacional de Filosofía de San Pablo

Auspiciado por el Instituto Brasileiro de Filosofía, se reunirá en San Pablo (Brasil), del 9 al 16 de agosto de 1954, un congreso Internacional de Filosofía, que hará parte de los actos conmemorativos del cuarto centenario de la fundación de dicha ciudad. El temario es el siguiente: I. Filosofía de la Religión y Ética. — II. Filosofía del arte y Estética. — III. Filosofía jurídica y social. — IV. Filosofía de las ciencias. — V. Filosofía en América. El plazo para la inscripción y envío de trabajos quedó cerrado el 31 de marzo de 1954. De Colombia han sido invitados Danilo Cruz Vélez y Rafael Carrillo. Las comunicaciones pueden enviarse a la secretaría: Rua 24 de Maio, 8. andar. San Pablo (Brasil).

Congreso Internacional de Filosofía de las Ciencias

Patrocinado por la Unión Internacional de Filosofía de las Ciencias y bajo la organización y dirección del presidente del *Forum Internacional de Zurich* (Suiza), se reunirá del 23 al 28 de agosto próximo, el II Congreso Internacional de Filosofía de las Ciencias. Los temas propuestos en la primera circular informativa tienen un carácter general: 1) Confrontación de las corrientes en la filosofía de las ciencias, para confrontar oposiciones y señalar concordancias; 2) Valor de la filosofía de las ciencias para la investigación. Los profesores colombianos Rafael Carrillo y Danilo Cruz Vélez han sido invitados a concurrir. La correspondencia puede dirigirse a: Forum Internacional de Zurich, Ecole Polytechnique Fédérale, Chambre 20d, Zurich, 6.

Primer Congreso Argentino de Psicología

En la República Argentina —San Miguel de Tucumán — Salta, 13-23 abril, 1954. — se ha celebrado por primera vez un Congreso de Psicología organizado por la Universidad Nacional de San Miguel de Tucumán. Aún cuando tenía carácter de nacional, fueron invitados los extranjeros a colaborar y aún a participar de las reuniones, lo cual determinó la asistencia de un grupo de psicólogos no argentinos entre los cuales señalaremos a los Profesores José Mallart y Mariano Yela, de Madrid; René Lacroze, de Bourdeaux; Mario Pozzo de Roma; Donald Brinkmann de Zurich; del Roncal, de México. Enviaron también comunicaciones otros profesores extranjeros, como Klages, Kretschmer, Gemelli, etc. Naturalmente el grupo de estudiosos argentinos que se interesan por la psicología, y no pocos de los más significados filósofos argentinos se hicieron también presentes en el Congreso.

VIDA DE LA FILOSOFIA

Las reuniones tuvieron lugar en la Ciudad Universitaria Eva Perón de San Miguel de Tucumán, y en conjunto se distinguieron por el carácter de seriedad con que mantuvieron la discusión de las diversas comunicaciones y ponencias. A través de estas discusiones, se hizo patente la actual tendencia de la psicología hacia una interpretación más unitaria de la actividad psicológica. Se dejaron sentir las influencias del existencialismo en el campo psicológico; y en el orden práctico se dió impulso a la organización de los estudios y de la investigación psicológica en una carrera propia para el psicólogo, que actualmente tiene tantas aplicaciones sociales.

La Universidad Nacional de San Miguel de Tucumán, está preparando las *Actas* del Congreso, que a no dudar constituirán un valioso aporte científico a la elucidación de la problemática psicológica contemporánea.

CONCURSOS

Sobre Kant

Para conmemorar los cientos cincuenta años de la muerte de Emmanuel Kant, el Instituto de Filosofía Balmesiana de Barcelona, promovió un concurso para premiar con la suma de dos mil pesetas el mejor trabajo sobre el tema: Los resultados positivos y negativos que en orden al conocimiento de la verdad y al bienestar de las sociedades se han seguido como resultado de la obra de Kant. El plazo para la entrega de trabajos se cerró el 28 de febrero del presente año.

Sobre Rosmini

Con ocasión del primer centenario de la muerte de Antonio Rosmini, que se cumplirá el próximo 1º de julio, la Comisión Permanente de los actos conmemorativos del Primer Centenario de la muerte de Antonio Rosmini, ha convocado para premiar el mejor ensayo que se presente sobre la personalidad y la obra del filósofo italiano. Las bases son las siguientes:

1) Podrán concurrir al certamen los escritores no italianos, sin limitación de edad, condición o título. A los italianos que opten el premio se les limitan las condiciones, requiriéndose que no hayan cumplido treinta años de edad el primero de noviembre de 1953 y que no sean profesores titulares de Universidad.

2) Los trabajos serán inéditos, y se remitirán al Notario doctor Giuseppe Darioli, Domodossola, Provincia de Novara (Italia). Estarán escritos a máquina, doble espacio, en cinco copias, y llevarán un lema que se repetirá en el sobre cerrado que contenga el nombre y dirección del concursante.

3) Los trabajos pueden redactarse en latín, español, francés, inglés, alemán o italiano.

4) El premio se fija en la suma de quinientas mil liras italianas (500.000), y el trabajo galardonado quedará de propiedad de la Sociedad Editora "Sodalitas" (Domodossola, Milán), que lo publicará.

5) El jurado podrá señalar otros trabajos de mérito relevante presentados al concurso y podrá llegar a un acuerdo con sus autores para la publicación de los mismos.

VIDA DE LA FILOSOFIA

6) El plazo para la recepción de trabajos expira el día 30 de junio de 1955, y la concesión del premio se hará pública antes del 30 de junio de 1956, en presencia del notario, abriéndose el sobre que contenga el nombre y la dirección del autor del estudio elegido.

PUBLICACIONES

Imago Mundi

En septiembre de 1953 se inició en Buenos Aires la publicación de *Imago Mundi*, revista trimestral de Historia de la Cultura, bajo la dirección de José Luis Romero y la asesoría intelectual de Francisco Romero Romero, Luis Aznar, José Babini, Ernesto Epstein, Vicente Fatone, Roberto F. Giusti, Alfredo Orgaz, Jorge Romero Brest, José Rovira Armengol y Alberto Salas. Como lo indica su director en la presentación del primer número, "su misión será recoger los aportes de las historias particulares, en la medida que la naturaleza de los hechos mencionados, o la intención con que se los estudia, contribuya a integrar la imagen del complejo estructural que llamamos cultura".

Hasta el momento se han publicado tres números. La última entrega, correspondiente a marzo de 1954, trae el siguiente contenido: *José Ferrater Mora*, De Boecio a Alejandro de Sajonia; un fragmento de historia de la lógica; *Salvador Canals Frau*, El antiguo oriente y el nacimiento de las civilizaciones americanas; *José Rovira Armengol*, Algunos problemas de la epistemología de la historia. Además, excelentes secciones de notas bibliográficas, y reseñas de libros, crónica cultural y textos y documentos para la historia de la cultura.

Kantstudien

Bajo la dirección de Paul Menzer y Gottfried Martin, y publicada por la Sociedad Kantiana de Renania y Westfalia, reapareció la celebre revista alemana *Kantstudien*. La nueva época se inicia con el volumen XIV dedicado a Kant, con ocasión de cumplirse los 150 años de su muerte. La suscripción anual vale de 28 marcos alemanes, que deben girarse a Kolner Universitätsverlag, Koln-Weidenspesch, Neusser Strasse 624.

Humanitas

Está circulando le primer número de la revista *Humanitas*, órgano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Tucumán, dirigida por el profesor Diego F. Pro. El volumen correspondiente, lujosamente editado, trae el siguiente contenido: *Rodolfo Mondolfo*, Platón y el concepto unitario de la cultura; *Fermín de Urmenteta*, Tesis centrales de una política eficiente; *Diego F. Pro*, Interpretación del ser en la filosofía griega; *Emilio Carilla*, La Argentina de Cunnighame Graham; *Octavio Nicolás Derisi*, Realidad y conocimiento histórico; *Hellmuth F. G. Albrecht*, El humanitarismo de Goethe; *Orlando Lázaro*, Alejandro Heredia y la educación primaria en Tucumán; *Alejandro Casas*, la vida teórica y su génesis; *Calotina Scandalari*, La acrópolis, su historia y sus

VIDA DE LA FILOSOFIA

monumentos a través de los siglos. Además las correspondientes secciones de bibliografía y crónica filosófica y científica.

Anales Neuropsiquiátricos

La Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, ha puesto en circulación el volumen VII de los *Anales Neuropsiquiátricos*, que trae el siguiente sumario: Profesor *Edmundo Rico*, Eduardo Castillo y su último médico; doctor *Hernán Vergara*, Problemas de la psicoterapia; doctor *Alfonso Agusti Pastor*, Conferencia radial para la radiodifusora militar; doctor *Alvaro Rozo Sammiguel*, Psicología y Psicoanálisis a la luz de la Antropología.

Libros de Francisco Romero

La editorial Losada de Buenos Aires acaba de publicar un nuevo volumen del maestro Francisco Romero, que lleva por título *Estudios de historia de las ideas*. Se agrupan en él varios ensayos sobre historia de las ideas en general, tales como: Leonardo y la filosofía del Renacimiento; Descartes en la filosofía y en la historia de las ideas; Goethe y la filosofía; Francisco Sánchez; Sobre la oportunidad histórica del cartesianismo; Antecedentes e incitaciones para la "Enciclopedia"; La herencia de Nietzsche; La odisea de dos filósofos contemporáneos; Miradas sobre el hombre; Confesiones filosóficas, etc.

También se ha publicado, en la colección de filosofía de la misma casa editora, la tercera edición de su obra *Filosofía contemporánea*, que tanta aceptación ha tenido en América. En la actualidad el profesor Francisco Romero trabaja en un ensayo sobre la filosofía en Hispanoamérica a partir de 1900, trabajo que formará parte de una obra colectiva europea sobre la filosofía en el siglo XX.

La Torre

Esta excelente revista, publicada por la Universidad de Puerto Rico, bajo la dirección de su rector, Jaime Benítez, ha llegado a su cuarto número. Desde su primera entrega (marzo de 1953), *La Torre* se ha distinguido por la seriedad de sus colaboradores y la calidad de su contenido. Revista de cultura general en el más amplio sentido, sus directores han querido expresar sus rumbos colocándola bajo la inspiración de los siguientes versos de Goethe traducidos por Juan Ramón Jiménez: *Nací para ver, — mi sino es mirar; — jurado a mi torre, — el mundo me gusta. — Lo lejano miro, — miro lo cercano, — la luna y la estrella, — la selva y el corzo.*

El número 4 trae colaboraciones de Julián Marías, Marcel Bataillon, José Luis Aranguren, Jacques Barzun, A. Sánchez Reulet, Ricardo Gullón, S. Serrano Poncela, Pedro Muñoz Amato, José Arcenio Torres. A más de las tradicionales secciones de crítica de libros, *La Torre* trae habitualmente una sección especial de bibliografía portorriqueña y una de archivo epistolar.

VIDA DE LA FILOSOFIA

Nueva Biblioteca

El Instituto de Estudios Políticos de Madrid ha encomendado la dirección de su nueva sección, Biblioteca de Cuestiones Actuales, a Xavier Zubiri en asociación de Javier Conde. Hasta el momento se han publicado las siguientes obras: P. Yves, M. J. Congar, O. P., *Falsas y verdaderas reformas de la Iglesia*; C. T. Morgan y E. Stellar, *Psicología fisiológica*. De próxima publicación se anuncian: *La naturaleza y el saber* por Arthur March; *El Maniqueísmo* por Henri Puech y *tratado de Historia de las Religiones* por Mircea Eliade.

NOTICIAS VARIAS

Actividades de la Facultad de Filosofía y Letras

Invitado por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional, el profesor *Rudolf Grossmann*, director del seminario de lenguas románicas de la Universidad de Hamburgo y conocido hispanoamericanista, dictó en la Biblioteca Nacional de Bogotá un ciclo de cuatro conferencias sobre aspectos de la cultura en América Latina. Los temas desarrollados por el profesor Grossmann fueron los siguientes: I. La ciencia hispano-americana a través de cuatro siglos. — II. Balance espiritual de América Latina. — III. El autor y el público en Hispanoamérica. Ensayo de una sociología literaria. — IV. La cultura hispanoamericana, rústica o urbana?

El catedrático español, doctor *Antonio Salvador de la Cruz*, actualmente profesor de Historia de la Filosofía en la Universidad de Guayaquil, disertó en el aula máxima de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional sobre temas de Filosofía y Filosofía del Derecho. Las conferencias del profesor de la Cruz, patrocinadas por las Facultades de Filosofía y Letras y Derecho, versaron sobre los siguientes temas: I. La función de la filosofía de la Universidad. II. Las direcciones actuales de la filosofía. — III. Hacia un nuevo derecho natural. — IV. Ética y Derecho.

Conferencia de Heidegger

Rompiendo su silencio de varios meses, a comienzos del presente año Martín Heidegger disertó en las universidades de Múnich y Friburgo sobre el tema *La técnica*. Su conferencia, no publicada todavía, ha sido muy comentada en los círculos filosóficos de Europa.

Nueva revista

Bajo la dirección de Gadamer y H. Kuhn, acaba de aparecer el primer número de la revista *Philosophische Rundschau* (Panorama de la Filosofía). La primera entrega contiene entre otros trabajos un estudio sobre Husserl del profesor Wagner, de Würzburg, y otro sobre Heidegger, de Brocker (Kiel).

VIDA DE LA FILOSOFIA

Reedición

La editorial Walter de Greyter (Berlín), acaba de reeditar la famosa obra de Friedlander sobre Platón. La nueva edición está aumentada con nuevos capítulos sobre las relaciones entre la filosofía platónica y algunas tendencias contemporáneas del pensamiento filosófico (Heidegger, Jaspers).

Premio para M. Buber

El premio de la Paz, otorgado por la Organización Central de Editores y Libreros Alemanes, fue concedido en 1953 al conocido filósofo Martín Buber, actual profesor de la Universidad de Jerusalén. En años anteriores recibieron dicho premio Albert Schweitzer y Romano Guardini.

Filosofía en América

Bajo el título *La Filosofía Americana*, la revista *Cursos y Conferencias*, en su volumen XLIII, recoge el texto de la ponencia presentada por Risieri Frondizi al tercer Congreso Interamericano de Filosofía. El *Boletín del Instituto Riva-Agüero* de Lima publica las conferencias dictadas por *Alberto Wagner de Reyna*, bajo el patrocinio de dicha institución, sobre el problema de la muerte: "Hacer filosofía sobre la muerte es *meditatio mortis*, cuya esencia está en esa comunidad de la muerte nuestra con la del prójimo, en una común cesación de la vida en el mundo, dándose la paradoja de que la muerte es una forma de vida —vivir la muerte— y también el término de la vida".

En memoria de Pedro Salinas.

Al cumplirse dos años de la muerte del malogrado poeta y ensayista español Pedro Salinas, numerosas revistas de España y de América dedican números especiales a su memoria. Recordamos: *Insula* (Madrid), *Asomante* (Puerto Rico), *Hispanic Review* (Filadelfia). Finalmente *Cuadernos Americanos* de Madrid, donde sobresalen un sentido ensayo de Guillermo de Torre titulado *Presencia de Pedro Salinas*, y ocho poemas de Jaime Delgado.

Obra de García Baca.

Acaba de salir en Caracas la nueva obra del profesor Juan David García Baca, titulada *Antología del pensamiento filosófico venezolano de los siglos XVII y XVIII*. El libro ha sido editado bajo los auspicios del gobierno central de Venezuela y hace parte de una colección sobre el pensamiento venezolano en la época de la Colonia.

VIDA DE LA FILOSOFIA

Centenario de A. de Humboldt.

El 6 de mayo de 1959 se cumple el primer centenario de la muerte de Alejandro de Humboldt. Con tal motivo, la *Deutsche Iberoamerika Stiftung* (Fundación Germano-Iberoamericana) de Hamburgo, se ha dirigido a las instituciones científicas latinoamericanas proponiendo la fundación de *Institutos Alejandro de Humboldt* en todos los países de América, cuya misión sería promover los estudios científico-naturales y lograr algún día la formación de un inventario completo de las riquezas naturales del continente americano con que soñara el gran Humboldt.

Instituto Superior de Filosofía del Salvador (Bs. Aires).

Esta Institución que desde hace nueve años viene impartiendo la enseñanza filosófica, acaba de reorganizarse para el curso 1954, con planes de estudio que amplían su labor, y profundizan el campo de investigación. Ha sido nombrado recientemente Decano del mismo el Rvo. P. Dr. Ismael Quiles, S. I. El Instituto se ha estructurado en tres nuevos departamentos: el *Departamento de Filosofía*, con cuatro años de estudio, con sus seminarios y trabajos prácticos correspondientes, entre los cuales este año se anuncian el seminario de Logística y Lógica Matemática, el de Métodos Psicológicos y el de Metafísica Contemporánea. El *Departamento de Psicología* y el *Departamento de Ciencias Políticas*, presentan un plan orgánico de estudios de ambas disciplinas, con sus seminarios de investigación.